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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡 兵八郞 

 

１、改正種苗法 

 

（１） 2020年 12月に成立、公布された改正種苗法について、農家

が自由に自家増殖をしてきた品目も改正種苗法によって登録

権者の許諾が必要となっているが、島内で栽培されている作目

（さとうきび・園芸作目等）は緊急事態要綱の対象となる恐れ

はないか伺う。 

 

 町    長 

 

２、農業委員会の業務について 

 

（１） 農地法第３条・第４条・第５条について、どのような法律か

伺う。 

（２） 令和６年度の申請件数と諸問題について伺う。 

（３） 島外、国外資本家の参入はないか伺う。 

 

 町    長 

 

３、畑総地区道路整備関係 

 

（１） 県営・国営における整備面積について伺う。 

（２） 整備地区内における道路整備（舗装）率と今後の計画につい

て伺う。 

（３） 整備地区内において、湧水圃場対策について伺う。 

 

 町    長 

 

 

広田 勉 

 

１、学力・学習状況調査について 

 

（１） 令和７年１月までに、鹿児島県では児童生徒の学習に関する意

識などの学習状況、学校の取り組み状況を把握する為に、小学校

５年生・中学校１、２年生の学力・学習状況・学力向上の取り組

み、校内研修の状況調査を実施されたと思うが。 

① 学力状況調査の結果は。（県の平均正答数・本町平均正答数） 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

広田 勉 

 

１、学力・学習状況調査について 

 

② 本町での最も高い正答率の教科は。また、最も低い正答率の教科

は。 

③ 授業の理解力に関する調査で、児童生徒が「授業が分かる」と実

感できているとの解答は何％くらいか。 

④ 前回、前々回と比べてどのような推移になっているのか。 

⑤ 亀津小学校が以前、学力向上推進指定校に指定されて、鹿児島大

学附属小学校から先生が赴任、以前伊仙小学校が指定された時の

先生も来られたり、人事面からの支援もあったが、この効果はど

うなのか。 

⑥ １人１台端末時代ですが、本町での活用頻度状況は。 

⑦ 学力調査の平均正答率と、１人１台端末使用頻度と正比例すると

思うがどうなのか。 

⑧ 自らの学びを資質・能力を効果的に身に付ける手段として「学習

者主体の授業」を更に進めていく必要があるが、本町の教育委員

会はどの様な事を行っているのか。 

 

 町    長 

 

２、畜産について 

 

（１） セリの購買価格が少し上がった様に聞こえるが、底値を脱した

のか。 

（２） 毎月の子牛の平均出荷頭数は。 

（３） 畜産を止める農家も増えていると聞くが、実態はどのような状

況か。 

（４） 本町で１番保有頭数が多い所は、何頭飼育しているのか。また、

平均毎月の子牛出荷頭数は。 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

広田 勉 

 

２、畜産について 

 

（５） 畜産は今までもブームが何度かあり、畜産農家の浮き沈みが激

しいが、米もしかり、食料自給率を基礎に置く政策、食糧安保政

治が必要と思うが。 

（６） 毎月セリ市は開催されているが、さとうきびに１島１社問題が

あるように、セリに出る頭数が何頭以下になると、「毎月セリ市開

催が危ぶまれる」との事はないのか。 

 

 町    長 

 

３、花徳の浜について 

 

（１） 以前、浜での闘牛の運動についての質問・要望をしたが、近年

花徳の浜でのウミガメの産卵が皆無であるとの話だが、本当か。 

（２） ウミガメは生まれた所に戻って来ると聞いたが、徳之島全体で

減少傾向にあるのか。 

（３） 花徳住民から、「牛を浜辺で運動させるのを止めてほしい」との

声が上がっている。７月の「海の日」の海岸清掃活動に牛を運動

させている方々にもぜひ参加していただきたい、との要望があり

ます。それぞれの方は当然、その都度糞の処理をしているはずで

すが、実際に海岸清掃に参加することで、現場の実態が把握でき

るのでは。 

 

 町    長 

 

４、本町の観光地・整備管理について 

 

（１） 本町で観光客に案内する所は。 

① 初めての方。 

② 何度か来られている方。 

 

 町    長 



4 

 

質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

広田 勉 

 

４、本町の観光地・整備管理について 

 

③ 戦跡巡りが増えているが。 

④ 障がい者の方。 

⑤ 趣味で訪れる方。（スキューバダイビング、登山） 

⑥ 新たに集落の方々にも見てもらいたい所は。 

 

（２） 指定された海水浴場は本町にあるのか。 

（３） 観光地として 33ヶ所巡り、トレイルなどあるが認知度が低

すぎないか。 

（４） 徳之島が世界自然遺産になり、「道の駅」以外で自然遺産案

内ができる所はどこか。 

 

 町    長 

 

 

 

 

 

 

宮之原 剛 

 

１、物価高対策について 

 

（１） 「重点支援地方交付金」について。 

  ① 町への重点支援交付金はいくらか。 

  ② 町としての物価高対策はどのように考えているか。 

 町    長 

 

２、環境整備について 

 

（１） 中区の通称「砂防ダム公園」について 

① 公園が整備された経緯は。 

② 管理者はだれか。 

③ 公園までの近隣家屋に架かる樹木の伐採は。 

④ 今後の整備・活用計画はあるか。 

（２） 古勝川の整備計画を伺う。 

 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

宮之原 剛 

 

３、防災対策について 

 

（１） 町内の避難所は何カ所か伺う。 

（２） 避難所の設備（ＴＫＢ）の備蓄・整備状況は。 

 町    長 

 

４、亀徳新港周辺整備について 

 

（１） 魅力ある観光地づくり事業要望の進捗状況について伺う。 

（２） 事業の概要と今後の計画は。 

 町    長 

 

 

 

 

木原 良治 

 

１、サーフィンアジア大会について 

 

（１） 本町で開催予定のサーフィンアジア大会の概要（目的、内容、

期日、規模、予算、財源等）波及効果、課題も問う。 

（２） 誘致から開催決定までの経過等も問う。 

 

 町    長 

 

２、「宿泊税」について 

 

（１） 「宿泊税」の概念は。県下導入済み、または、導入予定の自

治体の現状課題等も問う。 

（２） 本町の「宿泊税」の捉え方、検討課題等も問う。 

 

 町    長 

 

 

是枝 孝太郎 

 

１、福祉政策について 

 

（１） 社会福祉協議会に宅配給食事業を委託され日々高齢者の健康管

理に努めているが、宅配給食の拡大について伺う。 

   （※宅配給食は、認可を受けた利用者のみ） 

 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

是枝 孝太郎 

 

２、情報通信整備について 

 

（１） 情報通信網のインフラ整備について、本町としてどの様な考え

を持っているか伺う。（※災害時における防災・減災対策としての

情報のインフラ整備について） 

 

 町    長 

 

３、職場環境整備について 

 

（１） 令和 7年 6月 1日より、企業や職場における熱中症対策の義務

化が施行されましたが、本町としての対策はなされているのか伺

う。（※労働安全衛生規制の改正にともない） 

 

 

町    長 

 

 

 

 

 

 

竹山 成浩 

 

１、祝祭日に国旗掲揚を推進しては

どうか 

 

（１） 一昔前までは、祝祭日に家庭においても国旗（日の丸）を掲

げる習慣があったが、その意義を伺う。 

（２） 今後、子ども達に対しても国を愛する心や社会のルールを教

える機会としても、祝祭日に国旗掲揚を推進してはどうか。 

（３） 母間新港に掲揚台を設置できないか。 

 

 

 町    長 

 

２、教職員住宅の環境整備について 

 

（１） 母間の教職員住宅の老朽化が著しいが、今後建替の計画はな

いか伺う。 

 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

竹山 成浩 

 

３、航空運賃の軽減や直行便開設へ

向けての考えは 

 

（１） 本土在住の出身者、または２世、３世の方々へも準住民並み

の軽減策を検討できないか伺う。 

（２） 関西からの直行便開設へ向けて、徳之島全体で気運醸成を図

るべきではないか。 

 

 

 町    長 

 

 

 

 

 

 

 

勇元 勝雄 

 

１、子供医療費について 

 

（１） 国・県・郡の町村会の会合で、子供医療費無償化について話

題はないのか伺う。 

（２） 県下の市町村で子供医療費無償化を実施できていないのは徳

之島町だけだが、町長は現状をどのように思っているのか伺

う。 

 

 町    長 

 

２、入札について 

 

（１） 現在、指名は指名基準に沿って実施されているのか伺う。 

（２） 各業者、指名の回数が大きく違うのはなぜか伺う。 

（３） 各業種指名に入らない業者がいるのはなぜか伺う。 

 

 町    長 

 

３、副町長の選任について 

 

（１） 副町長が不在になって１年以上が経つが、副町長の選任をな

ぜしないのか。また、いつ頃までに決めるのか伺う。 

 

 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

勇元 勝雄 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４、町政について 

 

（１） 避難訓練、ボランティア清掃への職員の参加状況を伺う。 

（２） 北部振興室の現状を伺う。 

（３） 事業等の検証はしているのか伺う。 

（４） 徳之島町行政改革大綱はいつ改定されたのか伺う。 

（５） 職員の異動には基準があるのか伺う。 

（６） 職員の出向はどのような考えで行っているのか。 

（７） クロウサギ等のロードキル対策を伺う。 

（８） 旧警察署はどのように利用するのか伺う。 

（９） 町の施設の LED化率を伺う。 

（10） 水道の老朽管の更新計画は出来ているのか伺う。 

（11） 金見ソテツトンネルの駐車場の進捗状況を伺う。 

（12） 公用車の集中管理は出来ないか伺う。 

（13） 給食センターの移転場所は決まったのか。どのような基準で

選定するのか伺う。 

（14） 亀徳の避難場所に海抜標高板の設置はできないか伺う。 

（15） 亀徳小学校の体育館の建替について伺う。 

（16） 開発基金の台帳、場所の整理はできているのか伺う。 

（17） 海王寺から松田解体までの事業の進捗状況を伺う。 

（18） 備蓄品、非常食と飲料水の配備状況を伺う。 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

政田 正武 

 

１、通学路の安全対策について 

 

（１） 最近、全国各地で登下校の際に、児童・生徒の列に車が突っ

込むといった事故が増えている。本町も通学路に危険な個所は

少なくない。特に母間校区の通学路は、幅員が狭く、大型車輌

が離合する際は非常に危険だと感じる。ラバーコーンを設置す

ることはできないか。 

 

 町    長 

 

２、航空・航路の運賃値上げ対策に

ついて 

 

（１） 本年度５月から航空・航路の運賃が値上げされたが、今後の

見込みは。 

 町    長 

 

 

 

 

 

植木 厚吉 

 

１、災害発生時の対応について 

 

（１） 大規模災害等の発生の際、本町を含む徳之島エリアは、自衛

隊奄美警備隊の管轄地域となった。災害発生時における、本町

からの災害派遣要請の手順と、それに伴う自衛隊の現地展開ま

で具体的な流れを伺う。 

（２） 災害発生時には、物資や人材、生活支援サービスの確保と、

迅速な提供が極めて重要だが、現在、本町が締結している民間

企業等との災害協定（企業数、分野、協定内容など）の現況は。

また、官民連携を拡充・実効性を高めるための課題と今後の方

針について伺う。 

 

 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

 

 

 

植木 厚吉 

 

２、健全な観光産業発展について 

 

（１） 国内の観光地などにおいて、法令違反や無許可でのリゾート

開発、宿泊施設建設等が横行し、全国的に問題視されている。

本町においては、どのような監視・指導体制を整えているのか。

また、課題等を問う。 

（２） 近年、沖縄の一部地域や宮古島などにおいて、島外資本によ

る過剰な不動産投資や宿泊施設の乱立が見られ、それに伴い地

価や家賃の高騰が発生し、地元住民の生活に大きな負担と影響

が生じていると聞く。そのような事例を踏まえ、島の観光産業

の健全な発展を促すため、開発規制条例や景観条例の制定、住

民参加型開発審査制度の導入など検討できないか伺う。 

 

 町    長 

 

 

 

 

松田 太志 

 

１、われんきゃポイントについて 

 

（１） 令和７年度になり各小中学校で保護者へ事業説明会を実施し

ていたようだが、その後のポイント事業加入率は。 

（２） 以前、一般質問でもとりあげた高校生へのポイント事業参加

はどうなったか。 

（３） 青少年育成町民会議等もあるようだが、高校生等からポイン

ト事業参加の声はあがっていないか。 

（４） 青少年健全育成の観点から参加を促すべきでは。 

 

 町    長 
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質 問 者 質 問 事 項 質  問  の  要  旨 答 弁 者 

 

 

松田 太志 

 

２、第三の居場所について 

 

（１） 去る４月１１日に調印式のあった第三の居場所運営方針（年

間行事、地域との関わり等） 

（２） 何らかの理由で学校に行けていない子ども達の人数は。 

 

 町    長 

 


